



La Fureur adolescente

de Marion Vaquier-Marti

(France - 2012 - 1h22)

documentaire

L'adolescence est sans doute l'âge de la vie le plus étudié et le plus scruté par les médecins, les enseignants, les éducateurs et les parents. Depuis plus d'un demi-siècle, l'adolescence est même devenue une spécialité pour le corps médical : la pédopsychiatrie, une discipline née dans les années 50. Marion Vaqué-Marti est partie à la rencontre de pédopsychiatres, parmi lesquels Marcel Rufo, qui reçoivent, avec écoute, bienveillance et empathie, ces jeunes patients, qui expriment tantôt leurs bouleversements, tantôt leurs innombrables questionnements, qu'ils ressentent parfois comme étant sans solution.

Marion Vaqué-Marti a construit son film en donnant la parole aux pédopsychiatres, surtout au plus médiatique d'entre eux, Marcel Rufo, mais aussi bien sûr aux adolescents. Elle a filmé des échanges singuliers entre médecins et jeunes patients, a su capter des moments rares de dialogue, de proximité et de compréhension.

Elle est allée dans des structures spécialisées de plusieurs grandes villes pour saisir ces troubles qui traversent l'existence de certains. (...)

Le film est juste, évite l'emphase et éclaire sur l'intricatn de la lourdeur du passé, de la pression parentale et de l'angoisse du futur. Pour répondre à ces difficultés, certains s'enfoncent dans leurs soucis. On compte 40 000 tentatives de suicide chez les ados chaque année. Les trois quarts sont des filles, mais ce sont les garçons, utilisant des méthodes souvent plus radicales, qui en meurent le plus. D'où la nécessité d'un accompagnement des plus vulnérables, à une époque où la famille est malmenée.

Thibault Métais, *Le Monde*

DÉBAT

VEN 20 MARS, 20H30

AVEC LA RÉALISATRICE
MARION VAQUIER-MARTI,
LE DR ROGER TEBOUL,
PÉDOPSYCHIATRE ET
LE DR BERNARD TOPUZ.

DANS LE CADRE DE LA SEMAINE D'INFORMATION SUR LA SANTÉ MENTALE

